## **EDITORIAL**

## Combatiendo al Coronavirus

Coronavirus en China a principios de diciembre del 2019, convirtiéndose en una pandemia (OMS, 13 de marzo de 2020) en menos de tres meses de evolución, ha obligado a los gobiernos del mundo tomar diferentes medidas para combatir al virus. Se está apostando al menor costo posible de víctimas mortales, pero buscando simultáneamente que la economía sea lo menos afectada. Los resultados hasta ahora obtenidos, reflejan la complejidad de la situación.

Ante esta realidad que el globo terráqueo está enfrentando, no se escapó Venezuela. El 13 de marzo se anunció por la Vicepresidenta Ejecutiva, la Dra Delcy Rodríguez, los dos primeros casos positivos, confirmados por el equipo de diagnóstico del Instituto Nacional de Higiene "Rafael Rangel" (INHRR), y en plena preparación de esta edición especial de la revista (24 de marzo), ya van por 77 los casos positivos.

Es por ello, que el Comité editorial de esta revista decidió publicar una edición especial, cuyo

principal contenido es sobre esta pandemia viral, tocando diversos enfoques, que consideramos son de vital importancia, la información actualizada y científica que requiere nuestro pueblo venezolano, su concientización y la puesta en práctica todas las acciones posibles, para romper la cadena de transmisión viral, tal como lo afirmó el primer mandatario del país.

El INHRR, siempre ha estado a la vanguardia ante cualquier brote epidémico que nos afecta y nos ha tocado acompañar al Estado Venezolano en esta lucha contra esta nueva pandemia, con la responsabilidad directa de realizar el diagnóstico oportuno y confirmatorio, mediante la técnica de Biología Molecular para detectar al SARS-COV-2. Esto ha sido posible gracias al esfuerzo en equipo de los trabajadores institucionales y sus directivos. Esta edición especial sobre esta pandemia es un aporte más de acompañamiento, no solo para los trabajadores de nuestra institución, sino a todo el pueblo venezolano, ávido de información sobre el tema.

Estamos seguros que el conocimiento, el coraje y la inteligencia de todos y todas: gobierno, pueblo, profesionales, sin distingo de religión, clase social y posición política, saldremos airosos de esta situación, con la minima cantidad de víctimas mortales y la menor afectación posible a nuestra economía.

Venezuela ha demostrado en los últimos años que a pesar de las sanciones del imperio norteamericano, gracias a la unidad y el esfuerzo de todos y todas, hemos sobrellevado las consecuencias de esta guerra multidimensional. Ahora llega esta pandemia, pero nos estamos preparando para los posibles escenarios que se nos avecinan con la solidaridad del gobierno y el pueblo de China, Rusia y Cuba.

Solo nos queda por decir: Que Dios bendiga a nuestro pueblo y a los pueblos del mundo, amantes de la paz.

**Comité Editorial**